

**ANALISIS PELAKSANAAN KHIYAR DALAM PRAKTIK  
JUAL BELI BARANG BEKAS DI PASAR JEMBER KUDUS  
DITINJAU DARI PERSPEKTIF SYARIAH**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana S 1  
Dalam Ilmu Syariah dan Ekonomi Islam

*Oleh :*

**MUHAMMAD ZAKKY MUBAROK**

**NIM. 212272**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM / ES  
TAHUN 2019**



KEMENTERIAN AGAMA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI  
KUDUS

## NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Kepada

**Yth. Rektor IAIN Kudus**

**Cq. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam**

**Di\_Kudus**

*Assalamu 'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

Diberitahukan dengan hormat, bahwa skripsi saudara : **Muhammad Zakky Mubarak**, NIM: 212272 dengan judul “**Analisis Pelaksanaan Khiyar Dalam Praktik Jual Beli Barang Bekas Di Pasar Jember Kudus Ditinjau Dari Perspektif Syari'ah**” pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Program Studi Ekonomi Syariah. Setelah dikoreksi dan diteliti sesuai aturan proses pembimbingan, maka skripsi dimaksud dapat disetujui untuk dimunaqasahkan. Oleh karena itu, mohon dengan hormat agar naskah skripsi ini diterima dan diajukan dalam program munaqasah sesuai jadwal yang direncanakan.

Demikian kami sampaikan terimakasih

*Wassalamu 'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

Kudus, 03 Mei 2019

Hormat kami,

Dosen Pembimbing

**Tina Martini, SE., M.Si.**  
**NIP. 197703232002122003**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS TARBIYAH**  
 Jl Conge Ngembalrejo PO Bok 51 Kudus 59322  
 Telp (0291) 432677

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi

Nama/NIM : Muhammad ZakkiMubarok/212272  
 Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam / Ekonomi Syariah  
 Judul : "Analisis pelaksanaan Khyiar dalam Peraktik  
 Jual Beli Barang Bekas di Pasar Jember  
 Kudus di tinjau Dari Perfektif Syari'ah".

saudara:

Telah diujikan pada 20 Mei 2019 dan dinyatakan lulus dalam  
 Ujian Majelis Munaqosyah skripsi, sehingga dapat dilakukan  
 Yudisium Sarjana

Nama	Tanggal	Tanda Tangan
<b><u>Dr. H. Abdurahman Kasdi LC.</u></b> <b><u>M.Si.</u></b> NIP. 197602252003121002 Ketua/penguji I	30-5-19	
<b><u>H. Jaenal Arifin M. Ag.</u></b> NIP. 197402072007011026 Penguji II	30-5-19	
<b><u>Muh. Abdul Latif, M.Kn.</u></b> NID. 199212201004092018 Sekretaris/penguji III	29-5-19	
<b><u>Tina Martini, SE, M.Si</u></b> NIP. 197703232002122003 Dosen Pembimbing	31-5-19	
<b><u>Dr. Suprivadi S.H, M.H</u></b> NIP. 197210201999031001 Dekan	31-5-19	

## SURAT PERNYATAAN

Yang bertandatangan di bawah ini :

Nama : Muhammad Zakky Mubarok  
TTL : Jepara, 15 Maret 1993  
NIM : 212272  
Fakultas : Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam  
Prodi : Ekonomi Syariah  
Judul : “Analisis Pelaksanaan Khiyar Dalam Praktik Jual Beli Barang Bekas Di Pasar Jember Kudus Ditinjau Dari Perspektif Syari’ah”.

Saya menyatakan bahwa apa yang tertulis didalam skripsi ini benar-bena karya saya sendiri, bukan jiplakan dari karya tulis orang lain, baik sebagian maupun keseluruhan. Pendapat atau temuan orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip dan dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 03 Mei 2019  
Yang Membuat Pernyataan  
Penulis,



**Muhammad Zakky Mubarok**  
NIM 212272

## MOTTO

الَّذِينَ يَأْكُلُونَ الرِّبَا لَا يَقُومُونَ إِلَّا كَمَا يَقُومُ الَّذِي يَتَخَبَّطُهُ  
الشَّيْطَانُ مِنَ الْمَسِّ

**Artinya :** *Orang-orang yang Makan (mengambil) riba tidak dapat berdiri melainkan seperti berdirinya orang yang kemasukan syaitan lantaran (tekanan) penyakit gila. ....(Surat Al-Baqarah ayat 275)<sup>1</sup>*




---

<sup>1</sup> Ismail Nawawi, *Fikih Muamalah Klasik dan Kontemporer Hukum perjanjian, Ekonomi, Bisnis dan Sosial*, (Bogor : Ghalia Indonesia, 2012),

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur kehadiran-mu ya Robbi, yang telah memberikan kekuatan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini. Karya kecil ini penulis persembahkan untuk mereka yang terkasih:

1. Kedua orang tua saya ayahanda Zaenal Nasikin dan ibunda Nur Muizah Do'a tulus dan terimakasih selalu kupersembahkan atas dukungan semangat, materi, serta jasa, pengorbanan, mendidik dan membesarkanku dengan penuh kasih sayang serta senantiasa mendoakan sehingga penulis dapat menyelesaikan pendidikan di Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Buat Adik ku Lukman Hakim dan Fatihatul Maula yang telah memberikan dukungan dan semangat sehingga penulis dapat menyelesaikan studi jenjang S1 ini.
3. Teruntuk Tunanganku Farida Yang Telah memberi dukungan dan motivasi untuk menyelesaikan tugas Akhir Ini.
4. Sahabat-sahabatku yang tidak dapat disebutkan satu persatu, yang selama ini telah memberikanku motivasi.
5. Terimakasih kepada Pengurus Pasar Jember Kabupaten Kudus yang telah mengizinkan saya melakukan riset, terimakasih atas informasi dan dukungan dalam menyelesaikan penelitian.
6. Almamater tercintaku Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah mendidikku menjadi seseorang yang mampu berfikir lebih maju.

Terima kasih untuk semua yang telah memberikan semua keindahan dalam hidup, suka duka, canda tawa, cinta, kasih sayang, semua itu melebur menjadi satu. Memberikan makna dan pelajaran yang berarti untuk dijadikan kenangan yang terindah.

## KATA PENGANTAR



Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Skripsi yang berjudul **“Analisis Pelaksanaan Khiyar Dalam Praktik Jual Beli Barang Bekas Di Pasar Jember Kudus Ditinjau Dari Perspektif Syari’ah”**. Penulisan skripsi ini diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (satu) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam pada Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasikan. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada :

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga penelitian ini dapat terselasaikan oleh penulis.
2. Dr. Supriadi SH, M.Hum selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam pada IAIN Kudus.
3. Bapak Bayu Tri Cahya, SE., M.Si Ketua Pogram Studi Ekonomi Syariah pada IAIN Kudus.
4. Ibu Tina Martini, SE., M.Si. selaku Dosen Pembimbing Proposal dan skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan fikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan, sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Pegawai LAZISMU Kudus yang telah memberikan dukungan, do’a serta partisipasinya selama penulis menyelesaikan skripsi sehingga penulisan skripsi ini berjalan dengan lancar.
7. Bapak dan Ibuku tercinta yang selalu memotivasi dan senantiasa mendo’akan dan mendukungku.
8. Teman-temanku Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Program Studi Ekonomi Syariah khususnya kelas ES-F Angkatan 2012 yang selalu memberikan keceriaan dan kebersamaan serta kisah yang tak terlupakan selama di bangku kuliahku.

9. Semua pihak yang telah banyak membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Semoga Alla SWT memberikan balasan yang berlipatganda kepada semuanya. Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan. Oleh karenanya demi perbaikan selanjutnya, saran dan kritik yang membangun akan penulis terima dengan senang hati. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 03 Mei 2019

Penulis,

**Muhammad Zakky Mubarok**  
NIM 212272